

まごころこめて磨き合う なまづっこ



「なかまと まごころこめて すすんで やりぬく子」
～こころ磨き・学び磨き・健康磨き～

2018.2.1 発行

心を育てる教育

1月25日(木)に「心を育てる教育計画訪問」がありました。県教育委員会、市教育委員会、市内の小中学校の先生方をお迎えして、3年1組の道徳の授業、全校の掃除や帰りの会の姿を参観していただきました。この訪問は県内の小中学校が3年に1度受け、温かい人間関係を育む学級や学校づくり、道徳の時間の充実に向けた取組について指導や助言を受けます。

生津小学校の道徳教育は、道徳の授業実践に加え、「まごころ磨き」を合言葉にして、各学級で行う「まごころみつけ」や企画委員会の放送による啓発、まごころを込めた姿で取り組む掃除等を中心に取り組んできています。参観された先生方には、掃除や帰りの会の様子について次のように認めていただきました。

掃除の時間には、道具を上手に使うて隅々まできれいにしている姿があった。さらに、道具で取りきれないごみは手を使って集めている姿が校内のいたるところで見られた。そのような子が何人もいることに驚いた。

帰りの会の「まごころみつけ」では、仲間の行動の素晴らしさの奥にある真心に思いをはせ、発言している姿があった。道徳の授業で学んだ視点で日常を見つめることができている姿が素晴らしい。

帰りの会では、子ども同士だけでなく教師からも今日の生活場面をとらえて温かい認めや励ましがあつた。帰りの会は「ミニ道徳」が行われている、そんな印象を受けた。

また3年1組の道徳の授業では、「友情」をテーマに『さとの心』という資料を通して話し合いが行われました。資料はポートボールの場面でしたが、さらに日常場面で「自分ならどのように行動するか」を話し合うために、現在取り組んでいる大縄跳びの場面を考えてみました。担任が次のように問いました。

「次のような場面を想像してね。もうすぐ大縄跳びがあります。学級みんなで話し合つて休み時間に練習することにしました。でも、練習になるといつも暗い顔でいる仲間がいます。みんなならどんな声をかけたり行動をしたりしますか。」



この場面について4人程度のグループで話し合いました。自分の考えを表現し、自分とは異なる感じ方や考え方に接し、より学習が深まっていきました。学級全体でも意見交流をしました。

私は、その子の暗い顔の理由を聞きます。大縄が苦手だと思っているかもしれません。自分ができることならアドバイスをしたいです。

「一緒にやろうよ」と誘います。大縄はみんなでやらないと意味がないと思っているから。

まずは「どうしたの」と聞いてみます。そしてその答えに合わせた言葉をかけたいです。その子が「やるぞ」という気持ちになるようにしたいです。

大縄はみんなでやればきっといい記録が出ます。その子にはそんな大縄のよさを伝えられれば、やる気が出ると思います。

この授業を通して、友達とは互いに理解し、尊重し合い、助け合う関係であることを理解するとともに、そうした友達関係をこれから築いていこうという意欲をもちました。

新聞・テレビ等で報道されている通り、平成30年度から道徳の時間は「特別の教科 道徳」となります(小学校)。「教科」となるのは、変化の激しい時代の中で、これまで以上に道徳教育を通じて、個人が直面する様々な状況で、物事を深く見つめ、自分はどうすべきか、自分に何ができるかを判断し、実行する手立てを考え、実践できるようにしていくなどの改善が必要だとされるためです。生津小学校でもさらに実践を重ね、道徳教育の充実に努めます。

2月の生活目標

「最高の姿になろう」 そのために 「最高の授業をつくろう」

2月の行事予定

| 日 | 曜 | 行 事 |
|----|---|-----------------------|
| 1 | 木 | |
| 2 | 金 | 持久走, 新1年生入学説明会 |
| 3 | 土 | |
| 4 | 日 | |
| 5 | 月 | ②児童集会(1年生発表), 一斉下校 |
| 6 | 火 | 大縄跳び, ⑥委員会 |
| 7 | 水 | |
| 8 | 木 | ⑤薬物乱用防止教室(6年) |
| 9 | 金 | 持久走 |
| 10 | 土 | |
| 11 | 日 | 建国記念日 |
| 12 | 月 | 振替休日 |
| 13 | 火 | 大縄跳び, クラブ(最終回) |
| 14 | 水 | なかよし遊び, 全校5時間授業 |
| 15 | 木 | 授業参観・懇談(1~5年, ほほえみ) |
| 16 | 金 | 授業参観・懇談(6年) |
| 17 | 土 | |
| 18 | 日 | |
| 19 | 月 | 児童集会, 一斉下校 |
| 20 | 火 | 大縄跳び, ⑥委員会 |
| 21 | 水 | なかよし遊び |
| 22 | 木 | 6年生を送る会準備(5年生以外5時間授業) |
| 23 | 金 | 6年生を送る会②③ |
| 24 | 土 | |
| 25 | 日 | |
| 26 | 月 | あいさつの日, 読み聞かせⅠ, ①全校朝会 |
| 27 | 火 | 読み聞かせⅡ, 大縄跳び |
| 28 | 水 | 読み聞かせⅢ, なかよし遊び |

お知らせ

かぜ・インフルエンザを予防するために

1月から校内でインフルエンザの罹患者が増え、一部学級では臨時休業の措置をとりました。例年2月にも流行の傾向が見られます。文書やメール等で繰り返しお伝えしていますが、外出後はうがい・手洗いを行うこと、体調がすぐれない場合は早めに医療機関で受診していただくことをお願いします。学校では、子どもたちの委員会が中心となって「かぜをふきとばそうキャンペーン」を行いました。2月も教室の換気、手洗いやうがいの励行、栄養や睡眠を十分とることの指導を続けていきます。

防鳥ネット設置工事が始まります

1月17日(水)付けの配付文書で案内しました通り、2月5日(月)から防鳥ネット設置工事が始まります。ネットは2階・3階ベランダ及び体育館渡り廊下に設置します。工事に伴い、校舎西側に作業用の足場が組まれます。また、工期中は校内に工事車両が入ります。ご来校の際はご注意ください。

スクールカウンセラー訪問日

穂積北中校区のスクールカウンセラーが以下の日に本校を訪問します。子育てのお悩み、友人関係についてのお悩み等、保護者のみ、あるいは保護者とお子様一緒の相談を行うことができます。ご希望の場合は、2週間前にはご予約いただきます。教頭までお電話で希望日、希望時間をお知らせください。1回のご相談は1時間程度です。2・3月の予定は以下の通りです。

2月1日(木), 8日(木), 15日(木), 22日(木)
3月1日(金), 8日(木)

3月の主な行事予定



4日(日) リサイクル活動(予備日は11日)
6日(火) 大縄大会
7日(水) なかよし遊び(今年度最終)
12日(月) 通学班会議
14日(水) 卒業式練習
15日(木) 大掃除
16日(金) スマイル学級閉級式, 全校5時間授業

20日(火) 卒業式練習
22日(木) 卒業式練習, 卒業式準備
23日(金) 卒業式(1・2年生は休業日)
26日(月) 修了式, 離任式

★27日(火)~4月8日(日) 春休み
★4月9日(月) 始業式(午前), 入学式(午後)